

Tradition et mode de vie : continuités et changement dans le Laos contemporain. 2018 - 2022

Ce projet porte sur l'évolution des formes d'appartenance et des phénomènes identitaires dans les campagnes et les petites villes du Laos, marquées par des transformations économiques et sociales rapides. Il s'agit tant de documenter les modes de vie en transformation que de rendre compte des dynamiques actuelles d'évolution.

Objectifs

Présentations des populations villageoises (l'unité sociale encore la plus pertinente au Laos) ainsi des petites villes en plein développement, situé(e)s dans les zones éloignées de la capitale, et particulièrement les provinces de l'extrême nord et de l'extrême sud du pays), trop souvent ignorées. Ces populations sont présentées à travers le portrait d'individus, des histoires de vie, et des ethnographies de village ou de quartier.

Analyse des transformations majeures que subissent les populations de ces localités : Intégration croissante des économies villageoises au marché (monétarisation des terres, généralisation des cultures commerciales, développement des stratégies éducatives en vue de migration), accroissement des villes de taille moyenne à la croissance rapide en raison de l'exode rural, développement du commerce et des métiers de services, émergence de nouveaux acteurs économiques et culturels, etc.

Etude de l'effets de ces transformations sur les identités, notamment ethnique et villageoise : transformation des liens sociaux avec l'évolution des formes de sociabilités et des réseaux relationnels (matrimoniaux, professionnels, festifs et rituels), redéfinition des appartences culturelles, nouveaux processus identitaires, difficultés de transmission culturelle dans un contexte de coupure générationnelle, mais aussi formes de résilience et mobilisation du passé dans la reconstruction des appartences ainsi que les investissements d'éléments culturels comme marqueurs d'identité locale.

Partenaires

Ce projet est porté par l'IRD (UMR URMIS) et par la Faculté des Sciences Sociales de l'Université Nationale du Laos.

<http://www.urmis.fr>

<https://www.facebook.com/FSSLaos/>

Financement

Le projet a reçu des financements des laboratoires URMIS (IRD-CNRS-Université de Paris) et du Centre sur l'Asie du Sud-Est (CNRS-EHESS).

Contacts

Grégoire Schlemmer – IRD – Gregoire.schlemmer@ird.fr

Vanina Bouté – CASE - vaninabouté@gmail.com

Vatthana Pholsena – CASE - vpholsena@gmail.com

Saleumsak Phabouddy - phabouddy@yahoo.com

Traditions and Livelihoods : continuities and Changes in Contemporary Laos, 2018 - 2022

The aim of this project is to report on the evolution of forms of belonging and identity phenomena in the countryside and small towns of Laos, marked by rapid economic and social transformations. The aim is both to document changing lifestyles and to report on the current dynamics of change.

Objectives

Presentations of the village populations (the still most relevant social unit in Laos) as well as of growing small towns, located in areas far from the capital, and particularly the provinces of the far north and far south of the country), too often ignored. These populations are presented through individual portraits, life stories, and village or neighbourhood ethnographies.

Analysis of the major transformations undergone by these populations: Increasing integration of village economies into the market (monetarization of land, generalization of cash crops, development of educational strategies for migration), growth of medium-sized cities with rapid growth due to rural exodus, development of trade and service professions, emergence of new economic and cultural actors.

Study of the effects of these transformations on identities, particularly ethnic and village identities: transformation of social links with the evolution of forms of sociability and relational networks (matrimonial, professional, festive and ritual), redefinition of cultural affiliations, new identity processes, difficulties of cultural transmission in a context of generational breakdown but also forms of resilience and mobilization of the past in the reconstruction of affiliations as well as investment of cultural elements as markers of local identity.

Partners

This project is led by IRD (UMR URMIS) and by the Social Science Faculty of National University of Laos

<http://www.urmis.fr>

<https://www.facebook.com/FSSLaos/>

Funding

This project has received financial support from the URMIS (IRD-CNRS-Université de Paris) and Centre sur l'Asie du Sud-Est (CNRS-EHESS).

Contacts

Grégoire Schlemmer – IRD – Gregoire.schlemmer@ird.fr

Vanina Bouté – CASE - vatinaboute@gmail.com

Vatthana Pholsena – CASE - vpholsena@gmail.com

Saleumsak Phabouddy - phabouddy@yahoo.com